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Alunos da UniFAJ vencem Ciclo de 
Empreendedorismo com projeto de 

prótese robótica automatizada Câmara de Jaguariúna aprova projetos 
voltados à saúde, inclusão e segurança 

digital

Um dos principais de-
staques da 14ª Sessão Or-
dinária da Câmara Mu-
nicipal de Jaguariúna foi 
a aprovação, em primeira 

votação, do Projeto de Lei 
nº 029/25, de autoria do 
vereador Rafael Blanco. O 
projeto reconhece a práti-
ca de atividades físicas e 

esportivas como serviços 
essenciais no município, in-
clusive durante períodos de 
crise ou pandemia. 
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Andreta 
Volkswagen 
apresenta 
novo SUV 
Tera em 
evento 

especial em 
Jaguariúna
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Os Comitês PCJ re-
alizam, no dia 18 de 
junho, das 9h às 12h, 
o Seminário “Univer-
salização do Sanea-
mento nas Bacias PCJ: 
Avanços e Desafios sob 
o Novo Marco Legal”. 
O evento, organizado 
pela Câmara Técnica 
de Saneamento (CT-

SA), será no auditório 
da Embrapa, em Jag-
uariúna. As inscrições 
são gratuitas e podem 
ser feitas pelo link: 
https://bit.ly/Inscri-
cao_CT-SA2025. As 
Bacias PCJ — forma-
das pelos rios Piracica-
ba, Capivari e Jundiaí 
— garantem o abaste-

cimento de água para 
aproximadamente 6 
milhões de pessoas de 
76 cidades e sustentam 
um dos maiores polos 
industriais e agríco-
las do país, que inclui 
Jaguariúna e toda a 
Região Metropolitana 
de Campinas. 

Por isso, debater os 

avanços e desafios da 
universalização do sa-
neamento nessas ba-
cias é estratégico para 
o município, que de-
pende da qualidade 
e da segurança hídri-
ca desses recursos. O 
seminário discutirá 
os avanços no aces-
so à água e ao esgota-

mento sanitário após 
a implementação do 
Novo Marco Legal do 
Saneamento (Lei nº 
14.026/2020), que es-
tabelece como meta 
até 2033 garantir 99% 
da população com 
acesso à água potável 
e 90% ao esgotamento 
sanitário.

Seminário em Jaguariúna debate desafios do 
saneamento nas Bacias PCJ

A UniFAJ realizou, na 
última quarta-feira (11), a 
cerimônia de premiação 
do Ciclo de Empreendedo-
rismo e Inovação, iniciativa 
que mobilizou mais de 40 
grupos acadêmicos em 
torno de ideias com po-
tencial de impacto social, 

tecnológico e ambiental. 

O projeto campeão foi a 
“Prótese de Mão Robótica 
Automatizada / Strong”, 
desenvolvido por estu-
dantes dos cursos de En-
genharia de Controle e Au-
tomação.

Na última quinta-fei-
ra (05), a concessionária 
Andreta Volkswagen, 
em Jaguariúna, foi palco 
do lançamento oficial do 
novo Volkswagen Tera, o 
mais novo SUV da mon-
tadora alemã, 100% de-
senvolvido e produzido 
no Brasil. O evento ex-
clusivo contou com con-
vidados que receberam 
antecipadamente um bi-
lhete dourado.

Jaguariúna 
oferece 
ponto 

gratuito 
para 

descarte de 
gesso

Cavalaria Antoniana celebra 50 anos 
de tradição em Jaguariúna neste 

fim de semana

Jaguariúna se 
prepara para o 

Amadorzão 2025 
com 26 equipes 
distribuídas nas 

Taças Prata e Ouro
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Jaguariúna se prepa-
ra para viver um dos 
momentos mais mar-
cantes de seu calendário 
cultural: a Cavalaria 

Antoniana,  que este 
ano celebra seus 50 
anos de história.

 O evento, que une 
fé ,  tradição e  muita 

música, será realizado 
neste fim de semana, 
dias 14 e 15 de junho, 
com uma programação 
especial. 

O tradicional cam-
peonato amador de 
futebol promovido 
pela Secretaria Mu-
nicipal de Juventude, 
Esportes e Lazer da 
Prefeitura de Jaguari-
úna terá nesta tempo-
rada 18 times na Taça 
Prata e 8 times na 
Taça Ouro. Na Taça 
Prata serão 2 grupos. 
No grupo A estarão: 

União RC, Amigos 
do Floripa, Black Li-
ghtning, Roseira de 
Baixo, Cachorros da 
Neblina, Juventu-
de, Pinheiros, Máfia 
e Atlético Curva No-
venta. No grupo B: 
Bom Jardim, Jardim 
Eliza, Inter, Vitó-
ria, Cruzeiro do Sul, 
Roseira B, Cruzeiro, 
Guedes e Villa Nassif.

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da Sec-
retaria de Obras e Serviços, 
oferece aos moradores um 
ponto de descarte gratuito 
para resíduos de gesso e 
drywall. A ação é realizada 
em parceria com a empresa 
Multiplus, responsável pela 
coleta e destinação correta 
do material a recicladoras. 
O serviço atende tanto a 
população em geral quanto 
pequenos empreendimen-
tos, permitindo o descarte 
de até 1 metro cúbico de 
gesso por pessoa ou em-
presa.  Pág 7.
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Dois homens são 
presos por tráfico 

e associação 
ao tráfico em 
Jaguariúna

Dois homens fo-
ram presos pela 
Guarda Civil Munici-
pal de Jaguariúna na 
noite da última quar-
ta-feira (11), no bair-
ro Cruzeiro do Sul, 
por tráfico de drogas 
e associação ao tráfi-
co. A ocorrência foi 
registrada por volta 
das 23h45, na Estra-
da Judite dos Santos 
Pinto, local já co-
nhecido pelas auto-

ridades pelo intenso 
movimento de ven-
da de entorpecentes. 
Durante patrulha-
mento da equipe, os 
agentes avistaram 
um homem com um 
rádio comunicador 
em mãos. Na abor-
dagem, foi localiza-
do em seu bolso um 
papel com anotações 
detalhadas da conta-
bilidade do tráfico.
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Ginástica 
Rítmica de 
Jaguariúna 

conquista sete 
medalhas 
em torneio 
regional
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O Ginásio do Azulão 
recebeu no sábado, dia 7, 
a competição de Ginástica 
Rítmica nível iniciante, 
reunindo 35 meninas da 
Prefeitura de Jaguariúna, 
integrantes do Programa 
Primeiros Passos, distribuí-
das em diversas categorias. 
O evento contou com a 
participação de 5 equipes: 
Prefeitura de Jaguariúna 
(Programa Primeiros Pas-
sos), Prefeitura de Amparo, 
Prefeitura de Aguaí, Estú-
dio de Dança AM (Mach-
ado-MG) e Estúdio NR 
(Jaguariúna).

30
anos
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SENHORES VEREA-

DORES,
A nobreza da missão 

de uma Câmara Munici-
pal está hoje configurada 
na concorrência ao cargo 
de um Vereador. Hoje 
este cargo é remunerado. 
São algumas centenas de 
candidatos para a eleição 
de treze vagas. As treze 
cadeiras têm a missão 
de zelar por todos os 60 
mil habitantes e por uma 
cidade, que foi transfor-
mada em um parque in-
dustrial. Ela faz parte da 
Região Metropolitana de 
Campinas que apresenta 
maior desenvolvimento 
no Brasil. A luta do vere-
ador pela vaga foi muito 
concorrida. Foi mais que 
uma simples escolha. Foi 
uma grande seleção. 

“Vox Populi, vox Dei!” 
A voz do Povo é a voz de 
Deus. Isto precisa ser 
diariamente lembrado 
aos treze eleitos. Na ver-
dade, foi uma disputadís-
sima seleção. Somente 
cada vereador seleciona-
do, num exame de cons-
ciência, diante de Deus, 
saberá considerar a legi-
timidade de sua escolha. 
Se considerá-la legítima, 
avaliar o privilégio de 
representar os traba-
lhadores e sua cidade. O 
Povo sufragou nas urnas 
a sua preferência por seu 
Nome. Disto advém a 
sua responsabilidade e 
dignidade de fazer jus à 
missão que lhe foi con-
fiada. Agora, é preciso 
cumprir fielmente com o 
juramento do importante 
dia de sua posse em sole-
ne cerimônia participada 
pelos munícipes. 

Que a fumaça de ne-
nhum espírito maligno 
penetre seu coração, sua 
mente para defender no 
nobre trabalho da Câma-
ra interesses particulares 
daqueles investidores es-
trangeiros que têm o co-
ração no cofre. A posse 
de um novo Executivo e 
de um novo Legislativo 
é uma alegria para todos 
pois renovam-se as espe-
ranças da paz a que to-
dos almejam. Esta Paz é 
a esperança da vitória da 
ordem e do progresso, da 
probidade no trato com a 
coisa pública, na coloca-
ção do bem comunitário 
exclusivamente. O Povo e 
as Instituições da cidade 
oram ao Espírito Santo 
de Deus que esta Casa de 
Leis não seja violada em 

sua autonomia. 
Nenhuma força es-

tranha faça antecipar 
votações antes do fiel 
estudo e conhecimento 
dos processos e de suas 
reais finalidades, antes 
de saudável e democrá-
tico debate entre seus 
pares. É sagrado defen-
der o bem-estar da po-
pulação, acompanhar as 
Audiências Públicas, res-
peitar as reivindicações 
dos cidadãos durante as 
mesmas. A Câmara Mu-
nicipal deve sempre ser 
a caixa de ressonância 
da opinião pública, pois 
foi selecionada para isso. 
Nunca foi selecionada 
por um capital particular 
a fim de atender a seu in-
teresse. O apogeu da mis-
são de uma Casa de Leis 
será o respeito supremo 
do interesse coletivo des-
ta comunidade. Configu-
rar-se-ia crime hediondo 
trair o voto fiel de seus 
Eleitores, de seu Povo 
para privilegiar um inte-
resse particular. Se o ve-
reador favorecer em seu 
voto um interesse parti-
cular, estará atendendo 
a Judas Iscariotes (bem 
particular) e cuspindo 
em Jesus Cristo Reden-
tor (bem público). 

O poder é muito peri-
goso, mas também pode-
rá ser transitório. Desta 
forma, Senhores Verea-
dores, em quem deposi-
tamos nosso respeito, e 
aguardamos a fidelidade 
às centenas de votos re-
cebidos, nossa esperança 
na resolução da crise do 
abastecimento de água, 
no gerenciamento sagra-
do do Hospital Municipal, 
que nossa Jaguariúna se 
desenvolva sustentavel-
mente preservando sua 
História, suas memórias, 
sua identidade, não se 
desfigurando seu Centro 
Histórico com torres mo-
dernas. Há bairros intei-
ros novos onde poderão 
ser construídos. Não se 
loteia, nem se constrói 
nas encostas dos morros. 
As montanhas devem 
permanecer cobertas de 
vegetação. Filtram a água 
da chuva para alimen-
tar os lençóis freáticos.  
Há espaços para muitas 
habitações em terrenos 
planos, desde que não 
se sacrifique a saúde, a 
educação, a segurança. O 
bem estar da população é 
a excelência de um  Mu-
nicípio.

 Tomaz de Aquino Pi-
res

CASA DA MEMÓRIA PADRE GOMES
SECR. MUN. DE EDUCAÇÃO

TOMAZ DE AQUINO PIRES -COORD.

CÂMARA MUNICIPAL 
– CARTA AOS 
VEREADORES

O INDEFERIMENTO DA 
JUSTIÇA GRATUITA E SEUS 
REFLEXOS NO DIREITO DE 

AÇÃO

SÓLIDO AMOR

A paquera é divertida
para o infantojuvenil.

Os dias passam e logo se esquece
do amor que nunca existiu.

Todo nós nascemos para amar.
Quem procura, sempre arranja.

Você também acabará encontrando
a metade da sua laranja.

Na pracinha, no cinema
ou no parque de diversão,

aquele pequeno amor
vai ganhando seu coração.

É fácil arrumar um amor:
Maria, Teresa, Gabriela.
O momento mais difícil

é ter de falar com o pai dela.

Vem o noivado, o casamento
e logo aumenta a parentela.

Acostumei a viver a dois
e não consigo viver sem ela.

A esposa é a eterna namorada.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro O remédio do silêncio, vol-
ume 15, da coleção Mensagens de fé (www.editoraoartifice.com.
br), em homenagem ao Dia dos Namorados, que se comemora 

em 12 de junho.  Todos os livros do autor são filantrópicos.

Caro leitor, esta 
semana estou es-
crevendo em cola-
boração com a Dra. 
Mariana Higino, 
oncologista veteri-
nária parceira, para 
discutir um tema 
crucial: as man-
chas que sangram 
na pele dos nossos 
pets. Essas altera-
ções podem ser um 
sinal inicial de con-
dições graves como 
o hemangiossarco-
ma (HSA), um tipo 
de câncer agressivo 
que se origina nos 
vasos sanguíneos.

Apesar de não 
ser amplamente 
conhecido entre os 
tutores, o heman-
giossarcoma é rela-
tivamente comum 
no Brasil, especial-
mente entre cães 
com pele clara e 
pelagem rala. Isso 
se deve, em grande 
parte, à exposição 
intensa à radiação 
solar, presente du-
rante quase todo o 
ano no país.

Dra Mariana res-
salta: “Manchas 
que crescem, mu-
dam de coloração 
ou apresentam 
sangramentos re-
correntes devem 
ser sempre inves-
tigadas. Nunca é 
recomendado re-
movê-las sem antes 
realizar uma ava-
liação completa.”

Além da bióp-
sia para confir-
mar o diagnóstico, 
exames comple-
mentares como ul-
trassom, raio X e 
análises de sangue 
são recomendados 
para avaliar a pre-
sença de outros tu-
mores ou possíveis 
metástases. Esses 
passos são essen-
ciais para estagiar 
a doença e definir a 
melhor abordagem 
terapêutica para o 
seu pet amado.

No Buddy - Clube 
de Saúde para Pets, 
nós nos dedicamos 
a oferecer suporte 
completo e trata-
mento personali-
zado para animais 
com condições der-
matológicas e onco-
lógicas. Trabalha-
mos em conjunto 
com especialistas 
como a Dra. Ma-
riana Higino para 
garantir que cada 
animal receba cui-
dados de qualidade 
e atenção individu-
alizada.

Se você notar 
qualquer altera-
ção na pele do seu 
pet, especialmente 
manchas que san-
gram, não hesi-
te em me chamar. 
Estamos aqui para 
ajudar a preservar 
a saúde e o bem-es-
tar do seu pet ama-
do.

M.V Mariana da 
Costa Higino

C R M V - S P : 
39.222

(21)98782-8102
@dramarihigino

MANCHAS QUE 
SANGRAM EM 

PETS: UM PERIGO 
QUE DEVE SER 
INVESTIGADO

Por que esse assunto im-
porta tanto?

Podemos iniciar com uma 
pergunta simples: você co-
nhece alguém que já deixou 
de procurar seus direitos por-
que não tinha dinheiro para 
pagar um advogado ou as ta-
xas do processo? Aposto que 
sim. Isso acontece com mais 
frequência do que a gente 
imagina.

O acesso à justiça, que de-
veria ser um direito de todo 
cidadão, muitas vezes esbar-
ra numa barreira silenciosa: o 
custo. E quando o pedido de 
justiça gratuita é negado, essa 
barreira vira um verdadeiro 
muro. É sobre isso que va-
mos conversar neste artigo.

Afinal, o que é justiça gra-
tuita?

Justiça Gratuita é um me-
canismo criado para ajudar 
quem não tem condições 
financeiras de arcar com as 
custas de um processo judi-
cial. Ela serve para isentar a 
parte do pagamento de taxas, 
custas e outras despesas que 
podem surgir ao longo da 
ação.

A ideia é simples: nin-
guém deve ser impedido de 
buscar seus direitos por falta 
de dinheiro. E isso está pre-
visto na própria Constituição 
Federal. O artigo 5º, inciso 
LXXIV, diz que o Estado 
prestará assistência jurídica 
integral e gratuita aos que 
comprovarem insuficiência 
de recursos.

Mas como esse benefício 
funciona na prática?

Quando alguém entra 
com um processo e declara 
que não pode pagar as despe-
sas judiciais, é possível fazer 
um pedido de gratuidade da 
justiça. Normalmente, isso 
é feito por meio de uma de-
claração de hipossuficiência 
— um documento redigido e 
afirmando que a pessoa não 
tem condições financeiras 
naquele momento.

Esse tipo de declaração 
tem, em regra, presunção de 
veracidade. Em outras pala-
vras: o juiz deve confiar no 
que está sendo dito, a menos 
que existam provas no pro-
cesso mostrando o contrário.

Mas quando o juiz pode 
negar esse pedido?

A Justiça Gratuita não é 
automática. Isso significa di-
zer que o juiz pode, sim, in-
deferir esse pedido. Porém, 
só deve assim fazer quando 
houver elementos concretos 
indicando que a parte pode 
sim arcar com os custos do 
processo sem prejuízo do 
próprio sustento, ou seja, ao 
contrário do que ela própria 
estaria afirmando.

Em outras palavras, se a 
pessoa declara por exemplo 
que não tem condições, no 
entanto, surge no processo 
demonstrando rendimentos 
altos, bens de valor ou movi-
mentações bancárias incom-
patíveis com a alegação de 
pobreza, o juiz pode descon-
fiar — e nesse caso, com toda 
a certeza pode indeferir.

O que não pode aconte-
cer é o magistrado negar o 
pedido com base apenas em 
suposição ou com base em 
critérios subjetivos ou sem 
qualquer fundamentação 
concreta.

E quando o pedido é ne-
gado? O que acontece?

Aqui está o problema 
mais grave. Se o pedido de 
Justiça Gratuita é indeferido, 
a pessoa é intimada a pagar 
as custas iniciais. E se não 
pagar no prazo legal que lhe é 
estabelecido, o processo pode 
ser então extinto antes mes-
mo de ser julgado.

Isso significa então, que 
o direito de ação, garantido 
pela Constituição no arti-
go 5º, inciso XXXV, fica no 
mundo da teoria, mas não se 
realiza na prática, ou seja, a 
pessoa quer reclamar de um 
direito, mas não consegue 
nem entrar na briga.

A seletividade perversa: 
quando a justiça serve só pra 
alguns

Não dá pra ignorar: negar 
a justiça gratuita sem qual-
quer fundamento seria ana-
logicamente como transfor-
mar o Judiciário num clube 
exclusivo e reservado, onde 
só entra quem pode e tem 
condições de pagar. O proble-
ma é que o Brasil é um país 
com desigualdades enormes. 
Quando a justiça começa a 
fechar as portas para os mais 
pobres, ela perde sua função 
essencial.

Justiça que funciona só 
para quem tem dinheiro não 
é justiça, é privilégio. E o Po-
der Judiciário precisa estar 
extremamente atento a isso.

Exemplos que ilustram o 
problema

Em casos de ações traba-
lhistas, o indeferimento da 
gratuidade pode ser espe-
cialmente cruel. Imagine por 
exemplo o trabalhador que 
acabou de ser dispensado, 
muitas vezes sem receber 
suas verbas, ou seja, em situ-
ação de completa fragilidade. 
Se o pedido de gratuidade for 
negado, consequentemente 
ele ficará sem condições de 
lutar e fazer valer os seus di-
reitos.

Um outro exemplo co-
mum são os consumidores 
muitas vezes lesados por 
bancos, operadoras de tele-
fonia ou lojas. Nesses casos, 
o valor da causa costuma ser 
baixo, no entanto, as custas 
para ingressar com uma ação 
são altas. Sem justiça gratui-
ta, ninguém vai correr o risco 
de gastar mais no processo do 
que vai iria receber ao final.

Então, o que pode ser fei-
to?

A primeira medida a ser 
feita é fortalecer a ideia de 
que Justiça Gratuita é um di-
reito, e não um favor. Sendo 
assim, juízes e tribunais pre-
cisam seguir a lei e respeitar 
a presunção de veracidade da 
declaração de hipossuficiên-
cia.

Além disso, é preciso dar 
visibilidade a esse proble-
ma. O cidadão comum nem 
sempre entende por que seu 
processo foi arquivado por 
falta de pagamento das cus-
tas. Cabe aos profissionais do 
direito — advogados, defen-
sores e servidores — explicar, 
orientar e lutar para que o 
acesso à justiça seja efetivo.

Conclusão – Justiça para 
todos, ou só para quem pode 
pagar?

O direito de ação é a porta 
de entrada para todos os ou-
tros direitos. Sem ele, nada se 
concretiza. Isso significa que 
o indeferimento injustificado 
da justiça gratuita fecha essa 
porta na cara de quem mais 
precisa.

É hora então de refletir-
mos: que tipo de sistema 
queremos alimentar? Um 
que protege o forte, ou um 
que acolhe o fraco?

A justiça gratuita, portan-
to, precisa ser tratada com se-
riedade, sobriedade e sensibi-
lidade. Só assim a promessa 
constitucional de acesso uni-
versal à Justiça deixará de ser 
um discurso bonito e se tor-
nará uma realidade viva.

Dr. Eraldo Luiz da Silva
OAB/SP: 517.582



3 Sexta-Feira, 13 de Junho de 2025

FERNANDEZ IMOVEIS 
Creci Jurídico J011070

OPORTUNIDADE / VENDAS 

      Casa Geminada – Bairro Coração de Jesus
       02 dormitórios sendo uma suíte, wc social, sala com       
       cozinha conjugada, lavanderia, ofurô, garagem.
       R$ 390.000,00

      Casa Bairro Dom Bosco – Antiga
       02 dormitórios, sala, cozinha e banheiro, fundos 1
       dormitório,   sala, cozinha e banheiro
       RS 320.000,00
 

      Aptoº Bairro Berlim
      03 dormitórios sendo uma suíte, com planejados,   
      banheiro social, sala com sacada, sala de jantar, 
      cozinha planejada, área de serviço, garagem
      coberta  para 2 carros.
      R$ 470.000,00

     Terreno Recanto dos Lagos
     125 m² 
      R$ 105.000,00

Nós temos o imóvel ideal para
você  !

Agende sua visita 19 3867 1004

SANEAMENTO:

Seminário em Jaguariúna debate desafios do saneamento nas 
Bacias PCJ

Renovias vai recuperar 343 kms de pavimento de Campinas ao 
Sul de Minas

Os Comitês PCJ reali-
zam, no dia 18 de junho, 
das 9h às 12h, o Seminário 
“Universalização do San-
eamento nas Bacias PCJ: 
Avanços e Desafios sob 
o Novo Marco Legal”. O 
evento, organizado pela 
Câmara Técnica de San-

eamento (CT-SA), será no 
auditório da Embrapa, em 
Jaguariúna. As inscrições 
são gratuitas e podem ser 
feitas pelo link: https://bit.
ly/Inscricao_CT-SA2025.

As Bacias PCJ — forma-
das pelos rios Piracicaba, 
Capivari e Jundiaí — ga-

rantem o abastecimento 
de água para aproximada-
mente 6 milhões de pessoas 
de 76 cidades e sustentam 
um dos maiores polos in-
dustriais e agrícolas do 
país, que inclui Jaguariúna 
e toda a Região Metropol-
itana de Campinas. Por 
isso, debater os avanços e 
desafios da universalização 
do saneamento nessas ba-
cias é estratégico para o 
município, que depende da 
qualidade e da segurança 
hídrica desses recursos.

O seminário discutirá 
os avanços no acesso à 
água e ao esgotamento 
sanitário após a imple-
mentação do Novo Marco 
Legal do Saneamento (Lei 
nº 14.026/2020), que esta-

belece como meta até 2033 
garantir 99% da população 
com acesso à água potável e 
90% ao esgotamento sani-
tário.

“A CT-SA atua estra-
tegicamente no apoio à 
implementação de soluções 
eficientes e sustentáveis 
para o saneamento nas 
Bacias PCJ. Elaboramos, 
neste último ano, as Dire-
trizes Gerais para Gestão 
de Perdas de Água e Efi-
ciência no Abastecimento 
Público nas Bacias PCJ, 
documento que consolida 
orientações técnicas para os 
entes locais. Consideramos 
que a CT-SA seja esse es-
paço técnico de articulação 
e fomento à melhoria dos 
serviços de saneamento na 
região”.

Segundo Arantes, entre 
as ações da Câmara estão 
também a análise técnica 
de propostas de financia-
mento com foco em proje-
tos de saneamento, com-
bate a perdas, drenagem 
e planejamento da gestão 
hídrica.

Para a coordenado-
ra-adjunta da CT-SA, Patrí-
cia Ferreira, o alinhamento 
entre planejamento e ex-
ecução ainda é um desafio:

“Com base na minha 
experiência em órgãos pú-
blicos, percebo que um 
dos principais desafios é o 
descompasso entre a visão 
política de curto prazo e a 
necessidade de continui-
dade no planejamento e 
na execução de obras es-
truturais, que, por sua na-

tureza, exigem tempo e 
constância. Além disso, 
muitos municípios mantêm 
contratos de programas 
vigentes, porém em desa-
cordo com as metas esta-
belecidas pelo novo marco 
regulatório do saneamento. 
Nesse contexto, aguardam 
uma posição do estado 
quanto à regionalização 
para embasar suas decisões 
futuras”, explicou.

O evento é aberto a 
membros da CT-SA, estu-
dantes, gestores públicos, 
profissionais do setor de 
saneamento e demais in-
teressados. A proposta é 
fortalecer a articulação en-
tre setores público, privado 
e acadêmico, promovendo 
palestras e debates com 
especialistas.

Da Redação

A Renovias iniciou, a 
partir desta segunda-feira, 
dia 9 de junho, uma grande 
obra de recuperação de 
pavimento em toda a ex-
tensão de sua malha viária. 
As intervenções acontecem 
em diversos trechos, so-
mando 343 quilômetros 
do total administrado pela 
concessionária através do 
Programa de Concessões 
Rodoviárias do Estado de 
São Paulo.

O projeto de recuper-
ação do pavimento será 
executado nas rodovias 
SP-215 (Vargem Grande 
do Sul-Casa Branca), SP-
340 (Campinas-Moco-
ca), SP-342 (Mogi Guaçu-
Águas da Prata), SP-344 
(Aguaí-Vargem Grande do 
Sul) e SP-350 (Casa Bran-
ca-São José do Rio Pardo).

O investimento previsto 
é de R$ 197 milhões. Os 
trabalhos, que irão en-
volver 5 empresas terce-
irizadas e cerca de 300 
trabalhadores, começam 
entre os kms 200 e 172 
(sentidos Norte e Sul) da 

Rodovia Deputado Mario 
Beni (SP-340), entre Mogi 
Guaçu e Aguaí, das 7h às 
17h. Neste trecho, a obra 
deverá ter duração de 10 
a 15 dias.

Até fevereiro de 2026 
– quando o projeto de 
recuperação do pavimen-
to deve ser concluído – 
serão mais de 1,5 milhão 
de metros quadrados de 
pavimento recuperados, 
com a aplicação de mais de 
120 mil toneladas de massa 
asfáltica.

Um dos insumos uti-
lizados para a produção da 
massa asfáltica será o ci-
mento asfáltico de petróleo 
(CAP) modificado com bor-
racha de pneus inservíveis, 
conhecido como Asfalto 
Borracha. Com o uso desse 
produto, cerca de 150 mil 
pneus inservíveis, serão 
reutilizados, propician-
do o reaproveitamento e, 
portanto, uma destinação 
ambiental responsável.

O projeto reestabelece 
a vida útil do pavimento, 
desgastado pelo tempo 
e tráfego de veículos. O 
objetivo é garantir total 

conforto e segurança aos 
clientes da rodovia.

“A obra de recuperação 
do pavimento reflete nos-
so compromisso com a 
qualidade e a segurança 
das rodovias que fazem 
parte da malha viária da 
Renovias. Ela proporciona 
não apenas uma melhor 
viagem para os motoris-
tas, mas também é fun-
damental para garantir 
a segurança dos nossos 
clientes. Nosso objetivo é 
que haja o menor impacto 
possível para os motoris-
tas, com conforto, fluidez 
no tráfego e segurança 
viária para quem trafega 
e para quem irá trabalhar 
ao longo do trecho”, res-
saltou Franciso Coimbra 
Rocha, responsável pela 
Administração de Obras e 
Conservação da Renovias.

Segurança
Com o objetivo de ofere-

cer uma viagem tranquila e 
segura aos motoristas que 
passarem pelos trechos 
em obras, haverá reforço 
da sinalização em todo o 
trecho impactado. Impor-

tante ressaltar que poderá 
ocorrer lentidão devido 
a eventuais bloqueios de 
faixas. Por isso, os motor-
istas precisam circular com 
velocidade reduzida, ter 
atenção à sinalização viária 
e respeitar as orientações 
dos operadores de tráfego.

Após a recuperação do 
pavimento da Rodovia 
SP-340 (primeira etapa), 
o projeto se estenderá para 
os demais pontos da malha 
viária concedida, com a ex-
ecução dos serviços tanto 
no período diurno, quanto 
no período noturno, entre 
22h e 5h.

Frentes de Trabalho
A obra irá mobilizar 

até 10 equipes de trabalho 
de forma simultânea para 
execução das atividades, 
passando por times de re-
cuperação do pavimento, 
implantação de sistema 
de drenagem e sinalização 
horizontal.

Para a recuperação do 
pavimento, todo o trecho 
em obras contará com a 
fiscalização das equipes de 
inspeção da Renovias e do 

Policiamento Rodoviário. 
Alertas também serão veic-
ulados nos Painéis de Men-
sagens Variáveis (PMVs), 
além de informações no 
site da concessionária.

Projeto: Recuperação 
de pavimento

•            Investimento: R$ 
197 milhões

•            1,5 milhão de 
metros quadrados de pavi-
mento recuperados

•            150 mil pneus 
inservíveis aplicados

•            120 mil toneladas 
de massa asfáltica

•            Até 10 equipes de 
trabalho simultâneas

•            Maior conforto 
e segurança aos usuários 
que trafegam pelo trecho 
concedido.

•            Rodovias ben-
eficiadas: SP-215 (Var-
gem Grande do Sul-Casa 
Branca), SP-340 (Campi-
nas-Mococa), SP-342 
(Mogi Guaçu-Águas da 
Prata), SP-344 (Aguaí-Var-
gem Grande do Sul) e SP-
350 (Casa Branca-São José 
do Rio Pardo).

•            Geração de Em-

prego: 300 trabalhadores 
atuando na recuperação do 
pavimento

Sobre a Renovias
A malha viária da Reno-

vias liga Campinas, Cir-
cuito das Águas e sul de 
Minas: SP-340 (Campi-
nas/Mococa), SP-342 
(Mogi Guaçu/Águas da 
Prata), SP-344 (Aguaí/
Vargem Grande do Sul), 
SP-350 (Casa Branca/São 
José do Rio Pardo) e SP-
215 (Vargem Grande do 
Sul/Casa Branca), com ex-
tensão de 345,6 quilômet-
ros. A concessionária 
administra as rodovias 
através do Programa de 
Concessões Rodoviárias do 
Governo do Estado de São 
Paulo. O Sistema de Ajuda 
ao Usuário (SAU) da Reno-
vias está à disposição 24 
horas por dia. Para acioná-
lo, basta ligar 0800 055 
9696 ou usar um dos fones 
de emergência implan-
tados a cada quilômetro. 
Condições antecipadas do 
tráfego podem ser obtidas 
pelo site www.renovias.
com.br.

O evento, organizado pela Câmara Técnica de Saneamento (CT-SA), será no auditório da Embrapa, em Jaguariúna
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EVENTOS:

Meio século de fé, cultura e união será comemorado neste fim de semana com programação especial 

Cavalaria Antoniana celebra 50 anos 
de tradição em Jaguariúna

Jaguariúna se pre-
para para viver um 
dos momentos mais 
marcantes de seu ca-
lendário cultural: a 
Cavalaria Antoniana, 
que este ano celebra 
seus 50 anos de his-
tória. O evento, que 
une fé, tradição e 
muita música, será 
realizado neste fim 
de semana, dias 14 
e 15 de junho, com 
uma programação 
especial. 

A participação na 
cavalgada é gratui-
ta e aberta a todos 
os interessados, sem 

necessidade de ins-
crição prévia. A ex-
pectativa é de que o 
evento atraia não só 
a comunidade local, 
mas também cava-
leiros e visitantes de 
cidades vizinhas, em 
um grande encontro 
de cultura e preser-
vação das raízes.

Mais do que um 
desfile de cavalos, 
a Cavalaria Anto-
niana se consolidou 
como um símbolo da 
identidade jaguariu-
nense, valorizando 
a história, a fé e o 
respeito pela nature-
za. Na edição do ano 

passado, mais de 3 
mil pessoas partici-
param do evento.

A programação 
começa no sábado, 
dia 14 de junho, com 
uma noite de shows a 
partir das 18h. Entre 
os nomes confirma-
dos estão Isaac San-
tana e a dupla ser-
taneja Henrique & 
Diego.

O grande dia da ca-
valgada será no do-
mingo, 15 de junho. 
A concentração dos 
cavaleiros acontece 
a partir das 9h, em 

frente à MP Eventos. 
Às 10h, tem início o 
trajeto em direção 
ao Centro Cultural, 
onde, às 11h, os ca-
valeiros serão rece-
bidos com o desfile 
dos alunos das es-
colas municipais e 
receberão a bênção 
do padre, seguindo 
então em direção ao 
Parque Santa Maria.

A partir das 13h, 
o Parque Santa Ma-
ria se transforma no 
ponto de encontro 
das famílias, com 
shows à noite de 
Rafa e Bordotti e da 
banda Made in Roça.

No Parque Santa 
Maria, haverá uma 
praça de alimentação 
completa, além de 
brinquedos gratuitos 
para as crianças, ga-
rantindo um dia de 
lazer para toda a fa-
mília.

PROGRAMAÇÃO
Cavalaria Antonia-

na 50 Anos
Meio século de fé, 

tradição e histórias
14/06 (sábado)
Shows musicais a 

partir das 18h
Isaac Santana 
Henrique & Diego

15/06 (domingo)
09h - Concen-

tração dos cavalei-
ros em frente à MP 
Eventos

10h - Saída em di-
reção ao centro cul-
tural 

11h - Desfile dos 
alunos das escolas 
municipais no centro 
cultural e benção do 
padre aos cavaleiros 
seguindo em direção 
ao parque Santa Ma-
ria 

13h às 22h - Atra-
ções musicais no 
Parque Santa Maria: 

Made in Roça 
Rafa e Bordotti
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Atividade física é re-
conhecida como essen-
cial no município

Um dos principais 
destaques da 14ª Ses-
são Ordinária da Câ-
mara Municipal de 
Jaguariúna foi a apro-
vação, em primeira 
votação, do Projeto de 
Lei nº 029/25, de au-
toria do vereador Ra-
fael Blanco. O projeto 
reconhece a prática de 
atividades físicas e es-
portivas como serviços 
essenciais no municí-
pio, inclusive durante 
períodos de crise ou 
pandemia.

A proposta rece-
beu parecer favorável 
de todas as comissões 
permanentes e foi 
aprovada por unanimi-
dade. Em sua fala, Ra-
fael Blanco destacou o 
impacto da pandemia 

da Covid-19 na saúde 
física e mental da po-
pulação. “Precisamos 
reconhecer que a ativi-
dade física não é luxo, 
nem lazer supérfluo. É 
prevenção e saúde pú-
blica”, afirmou o vere-
ador, que foi aplaudido 
durante a sessão.

Ele também des-
tacou que a medida é 
uma forma de proteger 
políticas públicas e ga-
rantir a continuidade 
do trabalho da Secreta-
ria de Esportes, Juven-
tude e Lazer: “O proje-
to protege a secretaria, 
garantindo a continui-
dade de políticas pú-
blicas fundamentais. É 
um gesto de respeito 
aos profissionais do es-
porte e saúde física, aos 
gestores, aos jovens e 
aos atletas”.

R$ 26 mil para cli-
matização de espaços 
na APAE

Os vereadores tam-
bém aprovaram por 
unanimidade o Projeto 
de Lei nº 052/25, que 
autoriza o Poder Exe-
cutivo a repassar R$ 
26.180,60 do Fundo 
Municipal dos Direitos 
da Criança e do Adoles-
cente (FMDCAJ) para 
a APAE de Jaguariúna.

Os recursos serão 
destinados ao projeto 
de climatização da sala 
de atendimento e do 
refeitório da institui-
ção, contribuindo para 
mais conforto e bem-
-estar dos atendidos. A 
APAE deverá seguir os 
parâmetros da Lei Fe-
deral nº 13.019/2014 e 
do Decreto Municipal 
nº 3.560/2017, com 

prestação de contas 
pública e fiscalização 
periódica pela Câmara 
Municipal.

Câmara aprova 
emenda para medir 
impacto de programa 
sobre uso seguro da in-
ternet

Outro tema relevan-
te debatido foi o Pro-
jeto de Lei nº 051/25, 
de autoria da vereado-
ra Maria das Graças 
Hansen Albaran dos 
Santos, que institui o 
Programa Municipal 
de Conscientização so-
bre o Uso Seguro da 
Internet para Crianças 
e Adolescentes.

Já aprovado ante-
riormente, o que en-
trou em pauta nesta 
sessão foi uma emenda 
ao projeto, que acres-
centa a realização de 

questionários com os 
alunos que participa-
rem do programa. O 
objetivo é medir os 
efeitos práticos da ini-
ciativa, que levará pa-
lestras e atividades às 
escolas a partir do 6º 
ano.

“É um tema recente, 
que precisa ser abor-
dado por todos. É um 
programa que vai até 
as escolas, vai falar 
com estudantes, e tam-
bém com os pais. Va-
mos precisar do apoio 
do Conselho Tutelar, 
que hoje homenagea-
mos nesta casa”, afir-
mou a vereadora Maria 
das Graças.

Ela também refletiu 
sobre os desafios en-
frentados pelas novas 
gerações: “Essa gera-
ção perdeu a sua in-
fância. Vem com uma 

lacuna muito grande. 
Nós, do poder públi-
co, precisamos suprir e 
acolher”.

A vereadora Ana 
Paula Saviola declarou 
apoio à proposta e aler-
tou sobre os riscos dos 
jogos de azar entre jo-
vens. Ela lembrou que 
também fez uma indi-
cação para que as es-
colas sejam livres desse 
tipo de prática.

Outras pautas
Durante a sessão, a 

vereadora Priscila Apa-
recida Adabo informou 
que, durante a Cava-
laria Antoniana deste 
ano, representantes do 
Executivo farão uma 
averiguação das de-
núncias de maus-tratos 
aos animais, com o en-
volvimento dos depar-
tamentos competentes.

A Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio da 
Secretaria de Obras e 
Serviços, oferece aos 
moradores um ponto 
de descarte gratuito 
para resíduos de ges-
so e drywall. A ação é 
realizada em parceria 

com a empresa Multi-
plus, responsável pela 
coleta e destinação 
correta do material a 
recicladoras.

O serviço atende 
tanto a população em 
geral quanto peque-

nos empreendimen-
tos, permitindo o des-
carte de até 1 metro 
cúbico de gesso por 
pessoa ou empresa. 
Para utilizar o ponto 
de descarte, basta le-
var o material direta-
mente à Secretaria de 

Obras e Serviços, loca-
lizada na Avenida Pa-
cífico Moneda, 1.000, 
no bairro Vargeão. O 
local funciona de se-
gunda a sexta-feira, 
das 7h às 16h.

Segundo a secre-

taria, é importante 
ressaltar que o mate-
rial deve ser deposi-
tado diretamente na 
caçamba disponibi-
lizada, sem sacos ou 
sacolas, para facilitar 
o processo de recicla-
gem. O objetivo é in-

centivar práticas sus-
tentáveis e garantir a 
destinação correta dos 
resíduos, reduzindo o 
impacto ambiental.

Mais informações 
sobre o serviço podem 
ser obtidas pelo tele-
fone (19) 3837-4499.

Dois homens foram 
presos pela Guarda Ci-
vil Municipal de Jagua-
riúna na noite da últi-
ma quarta-feira (11), no 
bairro Cruzeiro do Sul, 
por tráfico de drogas e 
associação ao tráfico. A 
ocorrência foi registra-
da por volta das 23h45, 
na Estrada Judite dos 

Santos Pinto, local já 
conhecido pelas auto-
ridades pelo intenso 
movimento de venda 
de entorpecentes.

Durante patrulha-
mento da equipe, os 
agentes avistaram um 
homem com um rádio 
comunicador em mãos. 

Na abordagem, foi lo-
calizado em seu bolso 
um papel com ano-
tações detalhadas da 
contabilidade do tráfi-
co. O suspeito afirmou 
estar na “campana” há 
cerca de 10 minutos.

Logo em seguida, 
outro indivíduo tentou 
fugir ao avistar a via-

tura, mas foi detido. 
Com ele, os agentes en-
contraram uma sacola 
contendo 11 invólucros 
de substância análo-
ga ao crack, 7 pinos de 
cocaína, 5 tubetes de 
maconha e R$ 192 em 
dinheiro. O suspeito 
alegou que o material 
era para uso próprio, 

mas não soube infor-
mar a quantidade de 
drogas nem justificar 
a quantia em dinhei-
ro. Diante dos fatos, os 
dois receberam voz de 
prisão em flagrante.

Após atendimento 
médico no Pronto So-
corro, os suspeitos fo-

ram encaminhados à 
Delegacia de Polícia Ci-
vil de Jaguariúna, onde 
o delegado Fábio Na-
der Chrysostomo ra-
tificou o flagrante por 
tráfico de drogas e as-
sociação ao tráfico para 
o segundo indivíduo, 
e associação ao tráfico 
para o primeiro.

Na segunda-feira (10), 
a Polícia Militar realizou 
duas prisões de indivídu-
os procurados pela Jus-
tiça em ações distintas, 
uma em Itapira e outra 
em Jaguariúna, sem rela-
ção entre si.

Em Itapira, policiais 
militares receberam infor-

mações sobre o paradeiro 
de um homem com man-
dado de prisão preventiva 
por receptação. A equi-
pe foi até a residência do 
suspeito, no Bairro Barão 
Ataliba Nogueira, onde o 
genitor informou que ele 
estaria trabalhando. Os 
policiais se deslocaram 

até o local, encontraram o 
indivíduo e o abordaram. 
Apesar de nada ilícito ter 
sido encontrado, a pes-
quisa criminal confirmou 
que ele estava sendo pro-
curado. O homem foi le-
vado à Delegacia de Polí-
cia e permaneceu preso.

Já em Jaguariúna, à 
noite, uma equipe reali-
zava patrulhamento no 
Bairro Miguel Martini 
quando avistou um indi-
víduo em atitude suspeita, 
com um volume no bolso. 
Ele foi abordado e, após 
consulta, foi constatado 
que tinha um mandado 
de prisão por dívida de 
pensão alimentícia. As-
sim como em Itapira, o 
homem foi conduzido à 
Delegacia de Polícia e per-
maneceu detido.

As prisões reforçam o 
trabalho constante da Po-
lícia Militar no combate à 
criminalidade e na garan-
tia da segurança pública.

Câmara de Jaguariúna aprova projetos 
voltados à saúde, inclusão e segurança 

digital

Jaguariúna oferece ponto gratuito para descarte de gesso

Dois homens são presos por tráfico e associação ao tráfico em 
Jaguariúna

Polícia Militar prende dois procurados em ações distintas na 
região

LEGISLATIVO:

A Sessão desta terça-feira (10) foi marcada por iniciativas voltadas ao bem-estar da população, com destaque para o reconhecimento da atividade física 
como essencial e repasses à APAE.
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PREMIAÇÃO:

A UniFAJ realizou, 
na última quarta-fei-
ra (11), a cerimônia de 
premiação do Ciclo de 
Empreendedorismo 
e Inovação, iniciativa 
que mobilizou mais de 
40 grupos acadêmicos 
em torno de ideias com 
potencial de impac-
to social, tecnológico e 
ambiental. O projeto 
campeão foi a “Prótese 
de Mão Robótica Au-
tomatizada / Strong”, 
desenvolvido por estu-
dantes dos cursos de 
Engenharia de Controle 
e Automação.

Os vencedores leva-
ram o prêmio de R$ 5 
mil após se destacarem 
com uma solução pro-
gramada em duas lin-

guagens: Python e C++. 
Python é uma lingua-
gem amplamente usada 
em automação, ciência 
de dados e inteligência 
artificial. Já o C++ é co-
nhecido por sua perfor-
mance e é comum em 
sistemas embarcados e 
dispositivos de hardwa-
re, como a prótese cria-
da pelo grupo.

A equipe, que par-
ticipou do último ciclo 
com um braço robótico 
e conquistou o segun-
do lugar, retornou mais 
preparada. “Fomos 
com a cara e a coragem. 
Essa vitória representa 
conquista, resiliência e 
persistência”, afirmou 
Nayara Poggetti, inte-

grante do grupo. Eles 
revelaram que o projeto 
é inspirado em tecno-
logias já disponíveis no 
mercado, mas foi adap-
tado e aprimorado com 
inovações próprias.

A professora Marili 
Siqueira, gestora da Es-
cola de Negócios e do-
cente das engenharias, 
destacou que esta foi a 
melhor edição do even-
to: “A cada ciclo, conse-
guimos engajar mais os 
alunos em projetos com 
impacto na sociedade. 
Eles mostram o quan-
to são capazes de apli-
car teoria na prática em 
prol do bem comum.” 
O evento teve apoio das 
empresas Flex/FIT, De-
al4B, Jaguar Plásticos e 

Veiling Holambra, que 
ajudaram a proporcio-
nar uma estrutura mais 
robusta e premiações 
significativas.

Representantes das 
empresas patrocina-
doras também partici-
param como jurados 
e reforçaram a impor-
tância da conexão entre 
educação e inovação. 
“Participar do evento é 
incentivar a formação e 
o desenvolvimento edu-
cacional”, disse Maria-
na, da Deal4B. Renata 
Dalbó, da Flex, elogiou 
os trabalhos apresenta-
dos: “Conseguimos ver 
o que os alunos estão 
fazendo de mais inova-
dor, com ideias que po-
dem ser aplicadas pelas 

empresas”. Já Milena, 
da Jaguar Plásticos, 
pontuou: “Inovação e 
conhecimento são pila-
res da nossa empresa. 
Apoiar um evento como 
esse é fundamental.”

O grupo vencedor 
agora se concentra na 

finalização do TCC, mas 
já vislumbra os próxi-
mos passos do projeto: 
“Vamos dar continuida-
de, pois vimos que é um 
projeto muito impor-
tante para a sociedade 
e que pode contribuir 
para muitas áreas.”

O tradicional cam-
peonato amador de fu-
tebol promovido pela 
Secretaria Municipal de 
Juventude, Esportes e 
Lazer da Prefeitura de 

Jaguariúna terá nesta 
temporada 18 times na 
Taça Prata e 8 times na 
Taça Ouro.

Na Taça Prata se-
rão 2 grupos. No grupo 

A estarão: União RC, 
Amigos do Floripa, Bla-
ck Lightning, Roseira 
de Baixo, Cachorros da 
Neblina, Juventude, Pi-
nheiros, Máfia e Atlético 

Curva Noventa. No gru-
po B: Bom Jardim, Jar-
dim Eliza, Inter, Vitória, 
Cruzeiro do Sul, Roseira 
B, Cruzeiro, Guedes e 
Villa Nassif.

Já na Taça Ouro o 
grupo será único: En-
gra, Aliança, Audaz, Co-
ringão, Beira Rio, Vila 
São José, Peralta e Fan-
tasma do Morro.

A primeira rodada 
nas duas taças está con-
firmada para os dias 28 
e 29 deste mês com jo-
gos no Américo Tonietti, 
Altino Amaral e Azulão.

Na última quinta-fei-
ra (05), a concessionária 
Andreta Volkswagen, 
em Jaguariúna, foi pal-
co do lançamento oficial 
do novo Volkswagen 
Tera, o mais novo SUV 
da montadora alemã, 
100% desenvolvido e 
produzido no Brasil. O 
evento exclusivo con-
tou com convidados 
que receberam anteci-
padamente um bilhete 
dourado, garantindo 
condições especiais de 
aquisição do veículo.

A noite foi marcada 
por um ambiente ele-
gante, com buffet es-
pecial e a presença do 
youtuber Josadaque 

Deziderio, do canal au-
tomotivo Top Motor 
BR, que apresentou o 
Tera ao público. Famí-
lias e entusiastas pude-
ram conhecer de perto 
todos os detalhes do 
lançamento.

O Volkswagen Tera 
2026 já havia chama-
do atenção em sua pri-
meira aparição pública, 
realizada de forma inu-
sitada: o carro desfilou 
no Sambódromo da 
Marquês de Sapucaí du-
rante o Carnaval do Rio 
de Janeiro — um marco 
inédito na história da 
indústria automotiva 
nacional.

“É um carro maravi-

lhoso. São pelo menos 
quatro versões — desde 
motor 1.0 com câmbio 
manual até 1.0 turbo 
3 cilindros com câm-
bio automático. Uma 
configuração de gama 
perfeita. Quer um car-
ro econômico pro dia a 
dia, trabalho, aplicati-
vo? Tem. Quer um car-
ro para passeio e lazer, 
com prazer de dirigir 
um Volkswagen? Tam-
bém tem”, afirmou Jo-
sadaque.

Tecnologia, estilo e 
versatilidade definem o 
novo SUV

Com um visual arro-
jado e moderno, o Tera 

se destaca pelo design 
bicolor com teto pre-
to ninja, rodas de liga 
diamantadas e faróis 
full LED, que garantem 
visibilidade superior 
em qualquer condição 
climática. Disponível 
em seis cores — Bran-
co Cristal, Preto Ninja, 
Cinza Platinum, Azul 
Ártico, Prata Lunar e 
Vermelho Hypernova 
— o modelo atende des-
de o perfil urbano até o 
aventureiro.

Equipado com três 
opções de motorização, 
o Tera oferece versões 
com motor 1.0 MPI de 
84 cv e 1.0 TSI de 116 cv, 
com câmbio manual ou 

automático, adaptando-
-se às diferentes neces-
sidades dos motoristas.

No interior, o SUV 
surpreende: painel di-
gital de 10,25?, central 
multimídia VW Play 
Connect, carregador por 
indução e o app “Meu 
VW”, que permite con-
trolar o carro direta-
mente do celular. Há 
ainda uma lista robusta 
de itens de segurança, 
como assistente de fai-
xa, frenagem automáti-
ca de emergência, detec-
tor de fadiga e sensor de 
ponto cego.

Quer conhecer o 
Tera?

Segundo Thiago, 
consultor de vendas da 
Andreta, novas condi-
ções especiais estão a 
caminho: “Quem quiser 
conhecer o Tera pode 
nos visitar ou entrar em 
contato. Vamos ter no-
vidades exclusivas nas 
próximas semanas.”

A Andreta Volkswa-
gen está localizada na 
Rua Gaspere, 1273 – 
Estância das Flores, Ja-
guariúna/SP, próximo 
ao balão de entrada da 
cidade.

Telefone: (19) 3837-
8400

Site: www.andreta-
volkswagen.com.br

O Ginásio do 
Azulão recebeu no 
sábado, dia 7, a 
competição de Gi-
nástica Rítmica nível 
iniciante, reunindo 
35 meninas da Pre-
feitura de Jaguari-

úna, integrantes do 
Programa Primeiros 
Passos, distribuídas 
em diversas catego-
rias. O evento contou 
com a participação 
de 5 equipes: Prefei-
tura de Jaguariúna 

(Programa Primeiros 
Passos), Prefeitura 
de Amparo, Prefeitu-
ra de Aguaí, Estúdio 
de Dança AM (Ma-
chado-MG) e Estú-
dio NR (Jaguariúna).

Destaque para 13 

ginastas jaguariu-
nenses que conquis-
taram sete medalhas 
na categoria mirim, 
três na pré-infan-
til, uma na infantil e 
duas na pré-infantil 
corda.

Alunos da UniFAJ vencem Ciclo de 
Empreendedorismo com projeto de 

prótese robótica automatizada

Jaguariúna se prepara para o 
Amadorzão 2025 com 26 equipes 

distribuídas nas Taças Prata e Ouro

Andreta Volkswagen apresenta novo SUV Tera em evento 
especial em Jaguariúna

Ginástica Rítmica de Jaguariúna conquista 
sete medalhas em torneio 

regional

O projeto campeão foi a “Prótese de Mão Robótica Automatizada / Strong”, desenvolvido por estudantes dos cursos de Engenharia de Controle e Au-
tomação 
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